



FOTO: San Juan del Cesar Colombia

COMO APROVECHAR EL POTENCIAL TURÍSTICO Y ENERGÉTICO DE SAN JUAN

San Juan del Cesar, es un municipio del sur del departamento de La Guajira, que presenta además de su envidiable posición geoestratégica, unas ventajas comparativas en la naturaleza y el ambiente con un patrimonio económico y cultural muy particular y extraordinario.

Pero también presenta unos enormes desafíos ante esta realidad actual y es que necesita despegar competitivamente para convertir las actividades productivas del turismo y las energías renovables en el camino hacia su desarrollo social y económico.

Para lograr este desarrollo y convertirlo en el motor de su economía, desde la sociedad civil, la institucionalidad, la academia y los gremios, se debe trabajar en la identificación, promoción e impulso de iniciativas de desarrollo económico local en los distintos sectores de su economía, tales como, el turismo, las energías alternativas, la agricultura y el comercio. ***Esta idea debe convertirse en iniciativa, la iniciativa en un portafolio de proyectos de inversión pública y los proyectos en realidades tangibles que transformen la economía y la vida de los sanjuaneros.***



FOTO: San Juan del Cesar Colombia

El papel protagónico desde la institucionalidad local es muy importante junto con una lluvia de ideas producto del consenso de escuchar todas las voces a través del diálogo social. **Los sanjuaneros debemos apostarle al futuro del municipio junto con la clase empresarial del entorno como Isa Intercolombia, Enlaza, Epm, Empresa de Energía de Bogotá, Fontur y Mincomercio, apostándole a la reactivación de la economía urbana y rural hasta movilizar los emprendimientos locales y las pequeñas y medianas empresas y los planes de negocios con el apoyo del estado.**

La cultura del emprendimiento y de ser este un municipio con mucho talento humano para la creatividad, el ingenio, el civismo y el altruismo, que le dan el remoque de su costumbre de entregar el corazón, es fundamental para salir de este estado de cosas que mantienen las actividades productivas sin una cadena de valor. **Se requiere un capital semilla, es verdad; también se requiere impulsar a los pequeños y medianos emprendedores, también es verdad, pero sigo insistiendo en que San Juan debe convertirse en una verdadera agencia de desarrollo económico local con las riquezas naturales de sus entrañas.**

Por eso, la visión colectiva de su desarrollo en el mediano plazo es muy importante junto con el dialogo social y la confianza legítima del estado.

Necesitamos sanjuaneros productivos, soñadores, visionarios, ambiciosos y que tengan a su municipio metido en la mente y en el corazón y que no se la pasen con sentido parroquial y una visión ortodoxa criticando lo que hace o deje de hacer el alcalde de turno. Hay que imprimirles acción a las ideas y luego materializarlas y apartarla de esa economía de enclave que solo nos sirve de contemplación de lo que nos doto la madre naturaleza y no hemos sido capaces de transformarla con nuestras ideas de desarrollo para un mejor bienestar general.

Tenemos un turismo incipiente y en pañales, también un éxodo de empresarios de las energías renovables llegando al municipio, luego entonces, tenemos que movilizar los proyectos productivos y del campo para convertir todas estas actividades en el soporte de la base económica de nuestro municipio. Hay que echar manos de la institucionalidad local, departamental y nacional, de los programas de comunidades conectadas y comunidades energéticas y diseñar y promover una marca turística que nos permita hacerle marketing a este municipio hermoso has-

ta dotarlo de una infraestructura más adecuada para su desarrollo.

Pero todo no lo hace la institucionalidad sola, ni los enlaces de turismo y desarrollo económico, la participación ciudadana y la cultura de emprendimiento es la que debe mostrar de que estamos hecho los sanjuaneros para prosperar. **Hay que ponerle pasión al desarrollo y amor de patria a esta cuna incomparable si queremos que sea un importante destino turístico y una comunidad energética de la guajira.**

Hay que ponerles alas a los sueños si queremos volar, decía mi abuela, y para poner a San Juan en la cumbre de los mejores municipios de la región debemos pasar del ambiente natural al ambiente construido, donde se vea la mano y las ideas de los sanjuaneros con amor patriótico y sentido de pertenencia por el pueblo donde nacieron.

No es criticando al otro con ínfulas de sabio, ni de eminente, ni de más ilustrado, creyéndose una celebridad, es con ganas de transformar esta realidad social y económica que agrede y envilece a los sanjuaneros, teniendo como salida de ella, el consenso, si nos proponemos entre todos salir de esta



**RAFAEL
HUMBERTO
FRÍAS**